



BERICHTSFORMULAR

Non-EU Student Exchange Programm

2023/2024

BewerbungsID 17494

Nominierte Studienrichtung: 066/840 Studienrichtung Masterstudium Psychologie

Angaben zum Aufenthalt:

Gastinstitution: Monash University - (Australien)

Aufenthaltszeitraum: WS 2023/2024

Aufenthaltsbeginn: 17.07.2023 **Aufenthaltsende:** 04.12.2023

STIPENDIUM	
Stipendium Uni Wien gesamt laut Zuerkennung: (inkl. Zuschüsse für Reisekosten und Sprachtest)	€ 2.600,00 Rückforderung: nein Rückgeforderter Betrag: € Rückforderungsgrund:
Weitere Stipendien (zB Jasso, Studienbeihilfe):	Weitere Stipendien: Nein <ul style="list-style-type: none"> • Stipendium des Gastlandes: nein () • Bundesländerstipendium: nein • Studienbeihilfe: nein • Sonstiges Stipendium:
Summe weiterer Stipendien:	€ 0,00
Gesamtsumme aller Stipendien:	€ 2.700,00

KOSTEN DES AUSLANDSAUFENTHALTS	
Unterkunft:	€ 4.000,00
Art der Unterkunft:	Privatunterkunft
Reisekosten:	€ 2.000,00
Lebenshaltungskosten:	€ 5.000,00
Studienkosten:	€ 0,00
Versicherungskosten	€ 200,00
Visakosten:	€ 420,00
Gesamtkosten des Auslandsaufenthalts:	€ 11.620,00

Bericht veröffentlichen:

PERSÖNLICHER BERICHT

Non-EU Student Exchange Programm

2023/2024

BewerbungsID: 17494

Nominierte Studienrichtung: 066/840 Studienrichtung Masterstudium Psychologie

Angaben zum Aufenthalt:

Gastinstitution: Monash University - (Australien)

Aufenthaltszeitraum: WS 2023/2024

Verfassen Sie bitte einen persönlichen Bericht über den Studienaufenthalt

- **Mindestumfang:** Fließtext 1 Seite DinA4
- **Inhalt:** Gastuniversität, Kurse, Prüfungen, Mitstudierende, Unterkunft, etwaige Schwierigkeiten etc.

BERICHT ÜBER DEN STUDIENAUFENTHALT

Im Wintersemester 2023/2024 hatte ich das Privileg, an der renommierten Monash University in Australien zu studieren. Diese Erfahrung war in vielerlei Hinsicht einzigartig und lehrreich.

Die Universität selbst ist beeindruckend: Die Monash University verfügt über einen riesigen Hauptcampus und einen kleineren Nebencampus. Die modernen Einrichtungen und die Vielfalt der angebotenen Studiengänge sind im Vergleich zur Universität Wien bemerkenswert. Trotz der Größe der Universität und ihrer internationalen Studentenschaft fand ich die Einführungswoche etwas enttäuschend, da es an ansprechenden sozialen Veranstaltungen mangelte. Man ist schon in der Lage Kontakte zu knüpfen, aber das Angebot war wirklich sehr unspektakulär. Dringend abraten kann ich von allen von der Uni veranstalteten Partys: Diese enden bereits um 22 Uhr.

Akademisches Umfeld: Die Kurse an der Monash waren gut organisiert, mit einem stärkeren Fokus auf Studentenbeteiligung als an der Uni Wien. Diese Herangehensweise war durchaus interessant, obwohl sie in Kursen, in denen die Beteiligung gering war, zu Langeweile führen konnte. Wenn man bedenkt, dass die einzelnen Kurse eigentlich mehrere tausend Euro kosten, ist deren Qualität teils schon etwas lächerlich. Allerdings ist das Meckern auf hohem Niveau, da die Uni Wien für die Kosten aufkommt. Die Lehrkräfte waren freundlich und engagiert, und die Universität bietet teils außergewöhnliche Wahlmöglichkeiten für freie Fächer, wie beispielsweise einen Fotografiekurs, bei dem man sogar kostenlosen Zugang zu Photoshop erhält.

Leben in Melbourne: Ich entschied mich für eine Unterkunft in der Stadt, was sich



sowohl finanziell als auch bezüglich der Lebensqualität als kluge Entscheidung erwies. Die Monash University liegt etwas außerhalb des Stadtzentrums, und das städtische Leben bietet mehr Möglichkeiten und Nähe zu potenziellen Arbeitsplätzen. In Australien ohne Job zu leben, kann schnell teuer werden. Glücklicherweise fand ich Arbeit in einem Café, was nicht nur Spaß machte, sondern es mir auch ermöglichte, Melbourne in vollen Zügen zu genießen.

Soziales Umfeld und Kultur: Obwohl ich anfangs Schwierigkeiten hatte, gute Kontakte zu knüpfen, erwiesen sich die Einheimischen als unglaublich freundlich und aufgeschlossen. Insgesamt war der Aufenthalt an der Monash University eine wunderbare Erfahrung. Ich empfehle jedem, der die Möglichkeit hat, einen Studienaufenthalt im Ausland in Betracht zu ziehen.

Nach dem Semester: Nach dem Ende des Semesters nutzte ich die Gelegenheit, Asien zu bereisen. Da das Semester bereits im Dezember endet, hatte ich genügend Zeit, um die umliegenden Länder zu erkunden und meine Erfahrungen zu erweitern.

Insgesamt war mein Auslandssemester an der Monash University eine bereichernde Erfahrung, die ich jedem empfehlen kann, der die Gelegenheit dazu hat. Trotz einiger Herausforderungen bot es eine einmalige Gelegenheit zum Lernen, zur persönlichen Entwicklung und zum Erkunden einer neuen und aufgeschlossenen Kultur.